
 

 
Chers toutes et tous, 

Né il y a 50 ans à Montauban de l’autre côté de l’Aveyron dans le quartier de l’hippodrome à Falguières, Piquecos a 
toujours été pour moi ce charmant petit village dans lequel je m’imaginais venir m’installer      à l’âge adulte, lorsque 
je venais me rafraîchir autour du gué. 

Hésitant entre une carrière dans l’enseignement et le handicap, j’ai pu intégrer l’ESAT (Etablissement et Service 
d’Aide par le Travail) du Pech Blanc de la Croix Rouge Française il y a maintenant 25 ans, situé à l’époque à 
Lamothe Capdeville. Délocalisé depuis à Montauban, j’encadre au quotidien des adultes en situation de 
handicap, souffrant de déficience intellectuelle et/ou de troubles psychologiques et psychiatriques, que 
j’accompagne dans diverses activités professionnelles. 

En 2008, j’ai réussi à convaincre ma compagne, originaire de Verdun sur Garonne, de poser nos valises à 
Piquecos, la proximité de mon lieu de travail étant un argument supplémentaire ! Nous nous y sommes mariés et y 
avons fondé notre famille. Adèle et Elise, huit et cinq ans aujourd’hui, sont venues faire croître la population 
piquecosaise. 

C’est ainsi que, par désir, de m’impliquer davantage dans la vie de mon village, j’ai répondu positivement à la 
demande de notre Maire de rejoindre l’équipe municipale dans laquelle je fais de mon mieux à mon humble 
niveau afin de vous être le plus utile possible. 

Je vous souhaite à toutes et tous une excellente année 2023 ! 

 

  

  

 

 Le mot du Maire  
  

 
Chères toutes et chers tous, 
 
 
Pour la nouvelle année, veuillez recevoir, au nom de l’ensemble du Conseil Municipal et moi-
même, mes meilleurs vœux de bonheur, de santé, de joie et de réussite…que ce soit pour vous, 
ou votre entourage.  

Permettez-moi cependant d’avoir une pensée particulière pour toutes ces familles qui ont perdu un être cher. 
 
Durant ces deux dernières années, face à la crise sanitaire, votre responsabilité n’a cessé d’être sollicitée. 
Encore aujourd’hui, face à la crise énergétique, je vous demande d’engager votre bon sens. Il est important de 
réduire nos dépenses et nos consommations. C’est la responsabilité de chacun, que ce soit dans les bâtiments 
publiques, administratifs, scolaires, et associatifs …Nous devons tous veiller plus que jamais à une bonne 
utilisation de l’éclairage et du chauffage.  
Dans les bâtiments, les ampoules sont peu à peu remplacées par des LED et le conseil municipal souhaite faire de 
même concernant l’éclairage public auquel 1heure quotidienne a été supprimée suite à une discussion entre les 
élus. 
 
Je tiens à remercier toutes les présidentes et présidents des associations du territoire, ainsi que leurs membres 
pour leur volonté de renouer avec la vie sociale sans oublier leur dévouement. 

   Un immense merci au personnel communal qui travaille sans relâche pour une continuité du service publique. 
 

Pour ma part, je souhaite vous annoncer qu’il n’y aura pas de cérémonie des vœux du maire comme cela était 
coutume jusqu’alors. En effet, je souhaite un mandat nouveau et innovant ; ces traditionnels vœux seront donc 
remplacés par une fête des voisins COMMUNALE début juin. L’occasion de fédérer plus d’administrés et de se 
retrouver tous ensemble dans un moment de partage. 
 
Que 2023 soit l’année de tous les espoirs malgré cette crise géopolitique, que 2023 soit une année exceptionnelle 
pour vous tous, que ces diverses crises, qu’elles soient sanitaires ou énergétiques, se rangent dans le passé, et 
que 2023 soit l’année de TOUS LES ESPOIRS et de TOUTES REUSSITES. 
Bonne et heureuse année à tous ! 
 
Bonne lecture.        Christèle GARCIA 
Amicalement,         Maire de Piquecos 
 

 

Mieux connaître vos élus 
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Madame le Maire, le Conseil Municipal et les Agents de la commune 
vous présentent leurs meilleurs vœux pour la Nouvelle Année ! 
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C’est la 1ere fois que cette cérémonie  

 
 

Les communes de Piquecos et de Montastruc ont souhaité partager cette matinée qui a débuté 
par une innovation : le dépôt d’un bouquet sur le monument installé à l’entrée de l’église St Félix 
en présence de la Conseillère Départementale, d’élus et d’anciens élus. 
Puis sous un agréable soleil, la commémoration officielle a continué au monument aux morts en 
présence de plusieurs dizaines de concitoyens. 

Après la lecture partagée de la lettre de la 
ministre aux anciens combattants, les deux 
Maires, Mme Garcia de Piquecos et M. Silot de 
Montastruc ont déposé une gerbe aidés par 
des jeunes du village. 

Tandis qu’un vin d’honneur était servi en plein-
air aux personnes présentes, Mme le Maire de 
Piquecos s’est rendue à Montastruc et M. le 1er 
Adjoint a rejoint Villemade pour représenter 
Piquecos. 

 

Décès : Mme WITTKOWSKI Louise épouse BARBERIS 
décédée le 16 décembre 2022 

 

Naissances :  Rectificatif du bulletin n°5 il fallait lire GABIN et non Thomas : 
FOCHESATO Gabin, André, Thierry né le 10 juin2022 

Félicitations aux heureux parents de : 

 DUPONT Tom, né le 25 juillet 2022 

 AHMED Bouazza, Hany, Abady né le 12 octobre 2022 

   
 

 

    Le 12 novembre dernier, Madame le Maire et le 1er adjoint   
Alexis Dompeyre, ont fêté l’anniversaire de Madame ODETTE 
NOEL : 102 ans ! 

  
Cela fait déjà 2 ans que nos élus partagent les anniversaires de notre 
centenaire qui se plaît à raconter l’histoire de sa vie et, surtout, 
l’exploit qu’elle a réalisé en transportant clandestinement du courrier 
lors de la seconde guerre mondiale, afin de rendre un des plus grands 
services à la résistance. Lors de sa dernière mission, elle a été attrapée 
par la Gestapo. Du haut de ses 25 ans, elle a su trouver la force de 
s’extirper de ce   traquenard et d’accomplir son devoir. 
Cet acte de bravoure reconnu par le gouvernement du Général de    

Gaulle lui a été notifié par une lettre de félicitations. 
Madame le Maire s’affaire à ce que la reconnaissance et les plus beaux 

honneurs lui soient rendus. Pourquoi pas lors d’une remise de médaille ? 
Bien entendu le rendez-vous est à nouveau pris pour l’année prochaine… 

JOYEUX ANNIVERSAIRE MADAME NOEL et surtout BRAVO POUR VOTRE COURAGE ! 
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Cérémonies  commémoratives du 11 novembre  

Etat civil  
 

 Anniversaire 



 

 
Séance du 21 juillet 2022 
 
- Vote des tarifs de la cantine pour 2022 – 2023 :  
le prix du repas passe à 2.65 € (augmentation de 10 cts). 
- Mise à jour du règlement intérieur de la cantine 
- Accord pour le demande d’un prêt pour le financement  
des restes à charge des travaux d’aménagement des ateliers 
et des études d’un lieu à usages multiples : 110 000 € sur  
10 ans et DM (décision modificative).  
  

Séance du 4 octobre 2022 
 
-Reprise des provisions sur créances douteuses : 
285 €, montant à inscrire sur 2022. 
- Création d’emplois liés à un accroissement temporaire  
d’activité pour les TAP (temps d’activités péri éducatives) : 
2 postes d’adjoint territorial 2e classe pour une heure  
hebdomadaire.- Augmentation du temps de travail de l’agent 
administratif territorial de 10%, soit 20h hebdomadaire.   
- Révision de la grille tarifaire de location de la salle des 
fêtes : ajout d’un forfait de 50 € par jour en cas de prise de 
possession de la salle anticipée. 
- Mutation de la licence IV : changement de maire et  
convention de mise à disposition de cette licence à PLC. 
- Mise en œuvre de la Défense Extérieure Contre l’Incendie 
sur le territoire de la commune : vérification annuelle des  
points d’eau incendie et création du service public de la 
DECI. 
- Contrôle des installations d’assainissement non collectif : 
le SPANC, convention pour 3 ans avec l’appui du SATESE. 
- Montant des allocations compensatrices 2022 attribuées 
à la commune par l’intercommunalité :  
24 219.11 € versés en 9 fois. 
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Depuis le 1er juillet 2022, seule la synthèse des délibérations est affichée dans le 
tableau devant la mairie. Vous pouvez consulter procès-verbal et délibérations 
dans leur intégralité au secrétariat de la mairie ou sur le site  Internet de la 
commune à la rubrique « Conseils municipaux »(piquecos.com). 

 

                              

Conseils municipaux 

Séance du 23 novembre 2022 
 
-  Vote de la compétence mobilité (transports)  
déléguée à l’EPCI. 
- Taxe d’aménagement de la voirie à verser à l’EPCI : 
75.75 € pour 9.5 km. 
Ajustements d’écriture sur le budget 2021 à la 
demande de la Trésorerie :  
les montants inscrits sans les centimes doivent  
être complétés (ex : 8967.82 € et non 8967 €). 
Augmentation des loyers de la boulangerie et  
du logement selon l’indice qui sera connu en  
juin 2023. 
Délégation donnée au Maire pour l’encaissement 
de dons et legs. 
Délégation au maire pour la délivrance des  
concessions funéraires. 
 

Le colombarium a retrouvé sa 
porte. 

 

Merci Vincent pour ce travail de 
restauration ainsi que pour la lutte 

contre les herbes adventices. 
 

En 2023, les élus mettront en œuvre leur 3e 
budget et s’attelleront au dossier « halle » pour 
que la commune puisse bénéficier d’espaces 
mutualisés accessibles à tous.  



 

 
 
 

 

 

 Journée citoyenne de Septembre 
 
Samedi 26 septembre, le rendez-vous est fixé au gîte communal : le Pigeonnier du 
gué à côté de l’église St Félix. 
La première équipe assure la collecte des déchets le long des berges de l’Aveyron et des 
routes alentour. Des riverains se joignent au groupe pour 
ramasser ce que le vent ou la négligence de certains a 
déposé ; les sacs poubelle se remplissent de détritus 
divers. 
 
Une autre équipe est constituée et a pour objectif de 
toiletter la végétation autour du pigeonnier. Et voilà chacun 
armé d’un sécateur ou d’un échenilleur, d’un râteau ou 
d’une scie : progressivement le laurier-sauce est rabattu, 
les divers arbustes sont débarrassés du lierre qui les 
enserre. Ça à de l’allure ! 

 
  En fin de matinée, la 

pluie tant attendue 
depuis des semaines s’invite au rendez-vous. Les 
participants dressent la table pour la 3e mi-temps 
dans la cour de l’école, plutôt sous le préau pour ne 
pas être à la merci des bourrasques qui 
rafraichissent la température. Encore un bon 
moment de convivialité dans le partage des plats 
préparés par les uns et les autres.  

 
  L’après-midi est bien avancée quand tout le monde           

se sépare dans la bonne humeur !  
 
 

Entretien des haies : Propriétaires ou locataires, n’empiétez pas sur le voisin ! 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
66666 

 

 

 

Actions 
citoyenne



 

  
 

 
 

 
 

OCTOBRE ROSE 
 

 
C’est le samedi 9 octobre 2022 que la 
municipalité a choisi pour animer le village 
dans le cadre de sa deuxième participation 
à Octobre Rose. 
 
La volonté de 
faire de cette 
journée une 
grande réussite 
a été atteinte. 

Sous un soleil 
magnifique, la bonne 

humeur, la joie et les participants étaient au rendez-vous. Une cinquantaine 
de personnes, de 5 à 75 ans 
étaient prêtes pour « LA 
MARCHE A FANNY », si 
chère aux yeux de Madame 
le Maire. Une balade de 
1H15 avec de beaux 
parapluies roses prêtés par 
le centre social de la 
communauté des 
communes. 
Un food truck, Daily Food 
pour le midi et une après-midi 
marquée par une initiation à la pétanque par notre club de Piquecos pour les volontaires et les 
élus…Belles parties et fous rires ont rythmé l’après-midi. 
 
Le résultat : une belle recette : 500 euros versés au centre ressource de Lafrançaise qui œuvre pour 
les malades mais aussi pour les aidants… 
Nous remercions tous les participants et généreux donateurs ainsi que notre association Piquecos 
Loisirs et Culture pour avoir arrondi cette somme…  
La mairie remercie doublement ces bénévoles qui répondent toujours présents à l’appel des projets de 
solidarité. 
Nous vous attendons encore plus 
nombreux l’année prochaine et nous 
faisons le souhait d’être une commune 
fédératrice et moteur ! 
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Actions suite… 



 

 
 

 

Une halle à Piquecos ? 
 

             
    Le 3 novembre dernier,  

Madame FOURCHEROT Catherine, 
Secrétaire Générale de la préfecture de 
Montauban, est venue avec son équipe, 
Mesdames Jordane Estèbe et Anne 
Vazart, afin d’échanger avec Madame le 
Maire sur le prochain projet de la 
commune. 

Malgré les problématiques que 
connaissent les collectivités à ce jour, 
Madame la Secrétaire Générale a pu 

vérifier l’éligibilité de ce dossier et reste 
confiante face à l’élaboration de celui-ci. Une visite du village, décoré encore avec  les parapluies roses, a 
été menée et les services de l’état ont pu se rendre compte que le projet s’intègrera parfaitement dans le 
développement du centre bourg…  

Il s’agit d’une halle couverte servant à la pratique sportive de notre école, d’un lieu intergénérationnel qui 
regroupera détente et pratique sportive pour nos enfants jeunes et adolescents…, un espace couvert qui 
servira aux associations, à l’équipe municipale et surtout à la population.  
Ce projet reste donc le projet PHARE de notre équipe municipale. 

 
 
 

 
 
 
 

 
        

Le 9 novembre dernier, Octogone fibre et Tarn et Garonne 
Numérique avaient donné rendez-vous aux habitants de la 
commune pour quelques explications concernant le 
déploiement de la fibre à Piquecos. 
 
A retenir : 
- la société Octogone est chargée d’amener la fibre à 
votre porte et cela est donc gratuit (coût environ 400 €) et 
seule la partie « privée » est à votre charge ; 
- l’opération commence et va s’étendre sur plusieurs 
mois, voire plusieurs années = les câbles cuivre restent en 
place et ne seront retirés qu’à l’horizon 2026 au mieux ; 
- toutes les maisons ne sont pas encore éligibles 
(certaines début ou courant 2023)  
- vous avez le choix de l’opérateur ! 
(le fournisseur d’accès Orange était présent à la réunion 
d’information, mais il n’est pas le seul sur le secteur). 

 
PAS DE PANIQUE : prenez votre temps et signalez les incidents à la mairie qui transmet à 

Tarn et Garonne Numérique 
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La fibre arrive à Piquecos ! 



 

   
 
 

 
PCC (Plan Communal Climatique)  

  

Le 14 octobre 2022, l’état a décidé de lancer un exercice grandeur nature 
concernant les conditions climatiques sur tout le territoire. Les communes 
volontaires qui ont participé ont ainsi pu vérifier si leur Plan Communal de 
Sauvegarde (PCS) était à jour ou s’il fallait des ajustements. 

Scénario : Durant cette matinée, une dépression s’est abattue sur le village, 
avec de très forts épisodes pluvieux et venteux. Les élèves se sont retrouvés 
confinés dans la classe et privés de récréation extérieure. Nous remercions 
l’instituteur et les élèves qui ont parfaitement joué le jeu. 

A la suite de cet exercice, la mairie a décidé de faire appel aux bonnes 
volontés pour compléter la chaîne des personnes impliquées dans le processus. 
Nous ferons appel à vous courant janvier. Le plan communal de sauvegarde, et plus précisément 
climatique, sert de guide à toute l’équipe municipale lors d’évènements exceptionnels ou de fortes chaleurs 
ainsi que nous allons en connaître de plus en plus souvent selon les prévisionnistes. 

                                                                              
LES BARRIERES du GUÉ ! 

 
Ca y est, elles sont arrivées, ces 

belles barrières implantées de part 
et d’autre du gué.  
Madame le Maire se félicite du 
travail accompli. Elle remercie 
l’intercommunalité et ses 
services techniques qui ont su 
fabriquer du matériel adapté au 
site. 

Cette installation permet de mettre en sécurité 
l’accès au gué lors de crues.  

Il ne manque plus que les panneaux de signalisation. 
Ce système va simplifier le travail de l’agent mais aussi celui des élus en cas d’inondation !   

 

 
ALERTE ! 

 
Début août, Madame le Maire a fait face à « une alerte à la grenade au 
gué de Piquecos ». 
Depuis mi-juin, les épisodes de forte chaleur ont incité les citadins à 
venir se rafraîchir au gué, malgré l’interdiction de baignade stipulée sur 
les panneaux. 
Fin juillet, une information est transmise : une grenade a été retrouvée 
sur la rive près du gué. La gendarmerie a été alertée et délimite le 
secteur. 
Chaque après-midi, Mme le Maire descendait à l’Aveyron afin de 
convaincre les baigneurs de ne pas rester sur place en raison de la 

présence d’un objet potentiellement dangereux à proximité.  
 
Au bout de huit jours, et à la suite de l’intervention du sénateur LEVI, la sécurité civile est venue prendre en charge 
l’objet…OBJET quelque peu particulier puisque celui -ci n’était autre qu’une sphère de suspension d’une ancienne 
voiture DS Citroën.  
Madame le Maire remercie Monsieur MELO pour son aide lors de ces journées difficiles. 
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Informations diverses  



 

 
 

 

 

  
 
 

 
Sortie au camp préhistorique de Bruniquel 
 
Nous y sommes allés avec les élèves de Puycornet. Nous avons appris les techniques préhistoriques de chasse. 
Nous avons lancé des javelots, des bolas. Nous avons vu comment tailler des pierres de silex pour en faire des 
armes pour la chasse. 
L'animateur nous a montré comment faire du feu en utilisant du bois et des morceaux de champignon. Il nous a 
dit qu'on n'utilisait pas le silex pour allumer un feu. Ce n'est pas vrai ! 

On a mangé un bon pique-nique. Après le repas, nous avons sculpté sur 
de l'argile et le moniteur a fait une démonstration avec des 
instruments de musique de la Préhistoire.  

 
 
 
     

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Les jeux dans la cour 
Dans la cour de l'école, on fait du tracteur, du foot, des balles assises. On joue au lion et au dompteur. On fait du 
basket. On utilise aussi des cordes à sauter et des cerceaux. On joue aussi au taureau et, pour finir, du ping-
foot...mais on joue le plus souvent au foot !!! Nous avons choisi nos propres règles de football en conseil de 
classe. 
La cour est décorée en fonction des fêtes. Par exemple, pour Noël, la mairie met des cadeaux, pour Octobre 
rose, des objets de couleur rose. 
 

Le Défi Maths 
 
Le défi Maths est un concours entre différentes classes du département. C'était avec le jeu "Penny Papers". C'est 
un jeu de stratégie. Il faut remplir une grille composée de cases vides et de cases "Portes". Il se déroule par 
étape avec le lancer de trois dés à 6 faces. Sur les dés, à la place du 6, il y a une image : 
-sur le premier dé, il y a une face avec une fille "Penny Papers", 
-sur le deuxième dé, il y a une momie, 
-sur le troisième dé, il y a une clé, 
"Penny" te permet de marquer un nombre entre 1 et 15 où tu veux sauf sur les cases "Porte". La momie t'enlève 
deux points sauf si tu mets un 9 à côté. La clé permet de débloquer une porte fermée pour mettre un nombre 
choisi sur les 2 dés. 
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A l’école  

 



 

                                                                            
 

                          
 

 
 

La Sortie USEP 
 
C'était bien ! 
Nous sommes arrivés en bus. 
Nous avons bien couru, nous avons aimé car on courait en 
équipe de deux.  C'était épuisant. Notre coéquipier comptait 
les tours et ensuite on comptait les siens. 
Nous avons bien mangé. 
Après nous avons fait des petits jeux. Chaque classe a 
d'abord fait des équipes de deux et on les a complétées avec 
les élèves des autres écoles. 

Enfin nous sommes revenus en 
bus à l'école et nous sommes 
rentrés chez nous 
 
Les préparations de Noël 
Pour Noël, nous avons fait un calendrier de l'avent (Photo) puis nous avons 
fabriqué des boules de Noël avec des matériaux naturels (mousse, pomme de 
pin, fragon, écorces). Mardi 13 décembre, il y a eu le marché de Noël et nous 
avons chanté avec Chantal ("Petit Papa Noël", "Je suis fou de chocolat", etc...) 
 
 

La bonne cuisine de Carole            
La soupe est très bonne et on a beaucoup de chance d'avoir Carole car dans d'autres écoles ce sont des 
plats industriels. Les brochettes croustillent bien et sont accompagnés par des pâtes. C'est délicieux. Les 
steaks hachés sont délicieux avec des haricots verts ainsi que les cordons bleus. Au repas de Noël nous 
avons eu : salade verte aux gésiers, escalope de dinde aux champignons et marrons, pommes Dauphine, au 
dessert Chocolat chantilly. Nous avons aussi des bonnes pommes et poires de Piquecos et des bons 
veloutés aux légumes. Nous mangeons également des lentilles avec de la saucisse bien cuite. 
 

Les élèves de Piquecos et leur enseignant, Jérémy Colombier 
 

 
 

naître 

 
 
 

Carole BERTELLI, notre « Cantinière » 
Notre commune possède une seule classe d’élèves de CM1/CM2. Ils ont la chance 
de pouvoir manger des repas confectionnés sur place.  
Une cuisine familiale puisqu’elle accueille jusqu’à 28 demi-pensionnaires.  
Nos jeunes sont maternés depuis près de vingt ans, par CAROLE. 
Elle leur mitonne des plats maison et se conformer aux impératifs de la réglementation. À la 
demande de la municipalité, elle s’efforce de trouver des denrées locales auprès de nos 
producteurs, les produits bio prennent leur place dans l’assiette quand c’est possible et, une fois 
par semaine, le menu est végétarien. Carole recherche à faire découvrir des saveurs exotiques 
pour éveiller les pailles à des saveurs qui leurs sont parfois inconnues ; et tout cela avec sourire et 
fermeté parfois. 
CAROLE a cette volonté de partager son amour des aliments et savoure la victoire d’un enfant qui 
GOUTTE l’inconnu. 
Merci Carole ! 
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suite… A l’école ! 

Mieux connaître le personnel communal 



 

 
 
 
 
 
 
Marchés Gourmands de PIQUECOS : 

Le rythme est repris et accélère !!!  De nouveaux 
commerçants nous ont rejoint afin d’apporter nouveautés 
et plaisirs pour les papilles. 
Très belle fréquentation et une incroyable réussite du 
marché de juillet avec l’animation des bandas. La troupe 
originaire de Moissac avec des airs de féria a su « mettre 
le feu » une bonne partie de la soirée. De nombreux 
participants espèrent retrouver cette super ambiance 
festive l’année prochaine : nous répondrons présent. 
Le marché gourmand, c’est toujours le second 

vendredi du mois !! 
 

Journée de soutien à octobre rose au profit de l’association « Centre ressource de 
Lafrançaise » 
Pour la seconde édition d’octobre rose à Piquecos Mme le Maire a souhaité amplifier le mouvement lancé 
l’année passée en organisant sur le dimanche 8 octobre une marche sur un chemin de randonnée de la 
commune. Au retour un sympathique food truck attendait les randonneurs. Les participants ont ensuite 
passé une agréable après-midi : le club de pétanque a organisé un concours très détendu. Les fonds 
récoltés sur cette journée et une contribution de Piquecos Loisirs ont permis de verser à l’association 
« Centre ressource de Lafrançaise » la somme de 500€. Cette association œuvre pour le mieux-être et 

l’accompagnement thérapeutique des personnes touchées 
par le cancer.  
 
Festivités de fin d’année 
C’est avec beaucoup de plaisir que les membres de 
l’association ont 
invité les aînés 
et les plus 
jeunes de la 

commune qui 
ont profité de 

cette occasion pour se 
retrouver. 

Plus de cinquante participants ont répondu présents 
et ont pu apprécier le copieux repas festif préparé par Sébastien 
Caussé (commerçant du marché gourmand). Phil Fasan, 
animateur connu de tous a mis l’ambiance et a motivé de très 
nombreux danseurs. 
Les enfants quant à eux se sont retrouvés le dimanche suivant et 
ont découvert le spectacle « contes d’hiver » de Fleur de Vie 
Compagnie. Alexia et Franck nous ont transportés au pôle nord puis 
ont entonné la chanson « petit papa Noël ». C’est alors que le Père 
Noël est arrivé en tirant son traineau. Avant de s’asseoir dans son 
fauteuil pour distribuer les cadeaux, il est allé à la rencontre des plus 
petits. Moment magique où tous les enfants ont pu s’approcher et 
faire une photo sur les genoux du Père Noël. Tout le monde s’est 
ensuite retrouvé autour d’un goûter pour savourer petits gâteaux et 
confiseries (les amateurs de nounours et fraises Tagada se 
reconnaîtront). 
Pour clôturer, une mini boom a permis aux plus petits d'enflammer le 
« dance flor. » 
 

Venez nous voir lors d’un marché gourmand à la salle des 
fêtes ! 
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ASSOCIATIONS 



 

 
     

 
 
 

 
 
 

 
L'AAPEERPI accueille deux nouveaux membres au sein de son 
bureau qui est désormais composé de :  
- Desfontaines Benjamin, président  
- Courtois Maëlys, vice-présidente  
- Hu Katia, trésorière 
- Rouchy Gladys, vice trésorière 
- Sartor Stéphanie, secrétaire 
- Belloc Loïc, vice-secrétaire 
 
Nous sommes heureux de compter sur de nombreux membres très impliqués ce qui a permis 
d'organiser Halloween en très peu de temps.  
L'association prévoit un loto, un vide ta chambre, et envisage l'abracadaparc (À confirmer). D'autres 
actions pourront peut-être voir le jour au cours de l'année.  
 
L'équipe de l'AAPEERPI 
 

  
 
 

 
 
Le moto-club de Piquecos entame déjà sa 
troisième année !  

Nous sommes fiers aujourd’hui d’avoir réuni une 
communauté de passionnés d’enduro (une vingtaine de 
membres à ce jour). 
Nous organisons des journées de roulage sur le secteur pour 
le plaisir de tous et nous sommes affiliés FFM pour la prise de 
licences. 
Le dernier évènement fut intense pour le MC avec pas loin de 
150 pilotes sur la commune de Montastruc en septembre 
dernier. 
Notre club innovant et dynamique vous réserve des surprises 

pour la saison 
2023 ! 

 
Sur le plan sportif, nous avons un grand nombre 
de participants aux championnats régional et 
national. 
Nous félicitons Cyril Bertelli pour son titre de 
champion d’enduro dans la catégorie nationale 
sous les couleurs du MC St Marc ! 
 
La saison 2023 sera rythmée par un calendrier 
intense et passionnant. Vous pouvez suivre nos 
aventures et vous tenir informés des prochains 
évènements sur Facebook et Instagram (MC ST 
MARC). 
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 ASSOCIATIONS suite 

Des nouvelles de l’AAPEERPI, association des 
amis et parents d’élèves des écoles du RPI 

MOTO CLUB Saint Marc : une année 
encourageante et des projets. 



 

   
 
 

 
 

 
 
En pleine crise de l’énergie, vous êtes invités à optimiser votre consommation d'électricité et de gaz 
en adoptant les bons gestes ci-dessous : 

 
• Prendre en compte les heures creuses pour faire tourner 
l’électroménager, si votre abonnement le permet (sauf tarif de base 
sans heures creuses) :  
  L’idéal est de faire tourner sa machine à laver, lave-vaisselle, etc, 
entre 22h30 et 06h30 du matin ; 
• Eteindre et débrancher les appareils non utilisés ; 
• Utilisez des ampoules faible consommation (Led) si 
possible ; 
• Supprimer quelques ampoules si possible (ex : mettre 1 
ampoule sur 2) ; 

• Baisser la luminosité de vos appareils ; 
• Eteindre la box internet quand elle n’est pas utilisée, notamment la nuit ; 
• Économiser l’eau chaude par exemple en utilisant un mousseur (embout placé sur le robinet) ; 
• Programmer la température  ambiante  à 19° selon les préconisations gouvernementales avec le  

thermostat. 
En appliquant ces gestes au quotidien, vous faites des économies tout en agissant en faveur de 
l’environnement. 
(Source de l’article : Les conseils pour optimiser sa consommation d’énergie) 
 

 
 
 

 
Risque de pénurie d’énergie au cours de l’hiver, voire au-delà, les 
médias en parlent beaucoup.  
Le gouvernement quant à lui demande aux Français de réduire leur consommation de 10% en deux 
ans. Certes, des économies sont envisageables mais que faire à court terme si la demande est trop 
forte et que la production est insuffisante ? 
Pour éviter le black-out complet, les services recherchent un équilibre entre consommation et 
production et envisagent des coupures par paquets de deux heures, coupures tournantes sur 6 zones 
prédéfinies. 
 
Comment être informé ? 
 
-en regardant la météo, un 
nouvel indicateur est affiché 
écowatt 
 
- en créant votre compte 
sur le site : monecowatt.fr 
 
 
Comment ça marche ? 
 
J-3 : écowatt rouge 
J-2 : écowatt rouge 
J-1 : vers 17h confirmation de probables coupures (les communes sont prévenues par Enedis) 
J    : délestage par Enedis  
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Si on parlait économie d’énergie ? 

Connaissez-vous Ecowatt ? 



 

 

 
 
  

  
 
 

P.A.T. = Projet Alimentaire de Territoire 
 
 Tout au long de l’année 2022, un groupe constitué d’élus et de divers professionnels de la communauté de 
communes du Pays de Lafrançaise a travaillé pour définir ce projet sous la houlette de Marie-Claire Girier,  
consultante missionnée par l’ADEFPAT *(voir ci-dessous). 
Après le diagnostic de la situation et l’étude d’actions mises en œuvre par diverses entités (le département 
de Tarn et Garonne par exemple), l’équipe a dégagé des axes stratégiques : 

- Pérenniser et développer l’activité agricole et favoriser les installations ; 
- Définir un nouveau modèle économique viable, coopératif et solidaire ; 

- Sensibiliser et éduquer à une alimentation de qualité ; 
- Agir pour la transition écologique. 

Le dossier avance et il s’agit maintenant de définir les actions par lesquelles nous mettrons en œuvre ces 
axes. Quel objectif ? Obtenir la labellisation. 
Un grand merci à ceux qui ont contribué à cette réflexion en répondant à l’enquête mise en ligne sur les 
habitudes alimentaires.  
Et si vous voulez en savoir plus sur le PAT, suivez le lien :  
https://agriculture.gouv.fr/quest-ce-quun-projet-alimentaire-territorial 

 
*association loi 1901 créée en 1983 à l’initiative d’élus et d’acteurs économiques du Tarn et 
de l’Aveyron dont la finalité est le maintien de l’activité et de l’emploi dans les zones rurales 

en appuyant toutes les initiatives pouvant y contribuer 

 
 

 
Le Syndicat Mixte du Bassin du Lemboulas (SMBL) présidé par M. LESTRADE (Vice-président CC Coteaux et 
Plaines du Pays Lafrançaisain et Maire de Vazerac) a en charge la gestion des cours d’eau et milieux 
aquatiques du bassin versant du Lemboulas. À travers cette compétence, le syndicat réalise des travaux 
visant à restaurer les milieux aquatiques mais aussi à préserver la qualité et la quantité de la ressource en 
eau.  
Les zones humides sont des milieux sensibles jouant un rôle essentiel dans la gestion de l’eau :  
- elles participent à la régulation du débit des cours d’eau en ayant « un rôle d’éponge » stockant l’eau en 
période humide et la restituant progressivement tout au long de l’année ;  
- elles préservent la qualité de l’eau en absorbant les nitrates et autres particules polluantes pour restituer 
aux cours d’eau une eau de meilleure qualité ; 
- elles jouent un rôle de réservoir de biodiversité et possèdent des intérêts socio-économiques, 
pédagogiques et paysagers.  
La préservation et la restauration de ces milieux sont intégrées dans le programme de gestion du SMBL. 
C’est dans ce cadre que le syndicat a été retenu dans un appel à projet de l’Entente pour l’eau du bassin 
Adour Garonne visant la restauration des zones humides de tête de bassin versant sur la période 
2021/2024. Ce projet vise l’accompagnement de la mise en œuvre du volet zone humide du programme de 
gestion avec l’appui de partenaires techniques, le Conservatoire des Espaces Naturels Occitanie, l’ADASEA 
d’OC, le CPIE Quercy Garonne et le Conseil Départemental Tarn-et-Garonne.  
Cinq zones humides réparties sur l’ensemble du bassin versant du Lemboulas ont été ciblées, deux dans le 
Lot et 3 dans le Tarn-et-Garonne.  
Une zone humide de près de 6ha située sur la commune de Labarthe a fait l’objet d’une acquisition par la 
mairie en 2022. Cette zone humide riche est composée de différents milieux : prairie, boisement, mare, 
mégaphorbiaie (végétations hautes de zones humides) … et de nombreuses espèces.  
Le projet vise à maintenir une activité agricole sur ces prairies humides avec de la fauche et du pâturage 
extensif par des bovins.  
Par la suite, il est prévu des actions visant la restauration de la zone humide, la plantation de haies et la 
sensibilisation du public avec un sentier pédagogique.  
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Informations intercommunales 



 

 

 
 

 
 

 

 

 

 
Janvier 
Vendredi 13 : marché gourmand*                       
Février 

Vendredi 10 : marché gourmand* 
Mars 
Vendredi 10  : marché gourmand* 
Samedi 25    : Journée Citoyenne  
Avril 
Vendredi 14 : marché gourmand* 
Samedi 15   : Répare-café 
Mai 
Lundi 8       : commémoration Armistice 
Vendredi 12 : marché gourmand * 
Juin 
Vendredi 2   : fête communale des Voisins 
Vendredi 9   : marché gourmand* 
Dimanche 25 : 40 ans du Gué 
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*Rendez-vous marché 
gourmand   
Le marché gourmand nocturne vous accueille 
chaque 2e vendredi du mois à partir de 19h si 
les conditions météorologiques le permettent. 
(Association Piquecos Loisirs, Culture) 

 

REMERCIEMENTS 
Je tiens à remercier les élues qui ont travaillé sur ce 
bulletin : 

- Mesdames LOPITAUX Camille, BARAILLE 
Angélique et MAURIAL Audrey. 

Merci pour votre travail, sans lequel je n’aurai pu aboutir 
seule, ce bulletin si attendu par nos concitoyens. 
Je reconnais que c’est un travail un peu fastidieux, mais 
il permet de prendre connaissance des différents 
évènements organisés par notre commune. La 
municipalité se veut innovante tout en respectant la 
« sobriété » voulu par notre gouvernement. 
Merci à tous ces bénévoles qui régulièrement prêtent 
mains fortes … 

Merci à tous.    
 Christèle GARCIA 

Maire de PIQUECOS 
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                     COMPOSTEURS PARTAGES 
 
Ça y est, ils arrivent ! 
Très bientôt, vous aurez le plaisir de pouvoir utiliser ces nouveaux composteurs partagés… 
Placés au bourg-centre de notre village, proche de la réserve d’eau le long du chemin champêtre, ils seront 
accessibles à TOUS sans EXCEPTION. 
Le but étant de faire du compost pour les personnes désireuses d’en mettre dans les jardins et/ou dans les 
fleurs, mais aussi et surtout de réduire le poids des déchets ménagers.  
Pour cela, vous voudrez bien venir y verser, lors d’une promenade, les épluchures de cuisine. L’agent municipal 
qui sera notre référent sera en charge de la réalisation de ce compost… Chaque semaine il veillera au bon 
développement de celui-ci et un flash-infos sera distribué lorsque le compost sera une fois arrivé à maturité.  
 
Merci de bien l’utiliser et surtout de l’utiliser sans modération… 
Pour en savoir plus sur les déchets ménagers : https://www.sdd82.fr/en-1-clic/documentation 
 


